

en vue d'aider le gouvernement provincial à planifier sa stratégie de développement économique à moyen terme.

Le rapport, qui s'intitule Terre-Neuve - Au-delà de la dépendance, a été publié à St-Jean (T.-N.) le 19 novembre dernier. Un certain nombre d'études et de documents d'appoint ont été publiés en même temps que le rapport, et d'autres paraîtront bientôt. Nos recherches étaient déjà commencées au moment de la découverte du puits de pétrole Hibernia, et nous avons préféré supposer, de prime abord, que la production pétrolière et gazière ne serait pas d'un apport très considérable à l'économie terre-neuvienne au cours des années 80. Nous avons dû, cependant, réviser plus tard ce point de vue au fur et à mesure de nos recherches, mais il est toujours plausible d'analyser l'économie de Terre-Neuve et du Labrador sans tenir compte d'Hibernia, pour ensuite ajouter aux résultats obtenus toutes les implications de la mise en valeur de cette ressource. Voilà précisément ce que nous avons fait, et nous avons abouti à des conclusions optimistes, quoique modérées, sur les possibilités d'accroître l'emploi, la productivité et l'autosuffisance à Terre-Neuve, ainsi que de réduire en partie le degré de dépendance de cette province, au cours des années 80.

Permettez-moi maintenant de passer aux leçons générales qui se dégagent de notre étude et qui pourraient être d'une